
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Stadt Rheinbach 

Herrn 

Bürgermeister 

Ludger Banken 

Schweigelstraße 23 

53359 Rheinbach 

 

 

Antrag der SPD-Fraktion für die Sitzung des Rates am 13.11. 2023 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Banken, 

 

wir bitten, den Antrag der SPD-Fraktion zur  

Errichtung von öffentlichen Toilettenanlagen in der Rheinbacher Innenstadt  

auf die Tagesordnung der Ratssitzung am 13.11.2023 zu setzen.  

 

Wir beantragen konkret: 

- Attraktivitätssteigerung der vorhandenen öffentliche WC-Anlage durch 

Sanierungsmaßnahmen und Herstellung der Barrierefreiheit. 

 

- Errichtung mindestens einer selbstreinigenden Toilette, die sowohl für Frauen, 

Männer und Menschen mit Behinderungen nutzbar ist. Die Möglichkeit, diese Toilette 

als „Toilette für alle“ einzurichten soll dabei geprüft werden.  

 

- Weiterhin bitten wir um die Benennung von Standorten im Bereich der Innenstadt, 

welche die notwendige Infrastruktur für Wasser, Abwasser und Stromversorgung 

bieten sowie eine Sozialkontrolle. 

 

- Bei allen städtebaulichen Planungen soll die Einrichtung von öffentlichen Toiletten mit 

eingeplant werden. 

Rheinbach, den 30.08.2023 
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- Förderung der „Freundliche Toilette“: Aufbau eines Netzes durch Beteiligung von  

(Gastronomie-)Betrieben und den Mitgliedern des Gewerbevereins in der Innenstadt.  

 

- Hinweiskarte auf der Homepage der Stadt Rheinbach über öffentliche Toiletten und 

Unternehmen, die sich an dem Projekt „Freundliche Toilette“ beteiligen. 

 

 

 

 

Begründung: 

Derzeit gibt es nur eine öffentliche Toilettenanlage in der Innenstadt (Windmühlenturm), 

welche weder barrierefrei noch ständig erreichbar ist. Um die Teilhabe aller Menschen in 

Rheinbach zu verbessern, sind öffentliche Toiletten unverzichtbar. Sie stellen vielmehr ein 

Grundbedürfnis dar. Für eine Stadt in dieser Größenordnung ist die aktuelle Situation nicht 

angemessen und fördert weder das Image als Einkaufstadt, noch die Bestrebungen im 

touristischen Bereich. Der Zustand und die Anzahl der Toiletten ist in jeglicher Hinsicht 

verbesserungswürdig. 

 

Finanzierung: 

Wir beantragen, die Mittel für die Sanierung der Toilettenanlage im Windmühlenturm und die 

Finanzierung einer selbstreinigenden Toilettenanlage in den Haushaltsentwurf für das Jahr 

2024 aufzunehmen.  

Dabei soll die Möglichkeit von Kauf oder Miete einer Anlage gegeneinander abgewogen 

werden. Auch sollte die Möglichkeit, eine Benutzungsgebühr zu erheben, Berücksichtigung 

finden. 

 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

    
    

 
Martina Koch     Karl Heinrich Kerstholt 

Fraktionsvorsitzende    stellv. Bürgermeister, SPD Ratsherr 

der SPD-Fraktion 

im Rat der Stadt Rheinbach 


